

CARTAS

758-1

Homenaje póstumo

Señor Director:

El viernes 14 y sábado 15 de junio pasado, unos 200 profesores ex alumnos de diferentes generaciones de la Escuela Normal "José Abelardo Núñez" de Santiago, venidos de distintos puntos del país, se dieron cita en Alameda 3377 para conmemorar la fundación de la primera Escuela Normal de América del Sur (14 junio, 1842).

El año próximo se recordará el sesquicentenario de esta creación.

Lágrimas varoniles, recuerdos, anécdotas y personajes desfilaron a través de discursos de homenaje, así como también se expresaron duras críticas por la indiferencia ante la demolición del hermoso edificio central que la albergaba -reliquia de la arquitectura nacional del 900- por decisión de la autoridad de la época (USACH), dado que fue transferida a esta entidad en 1974.

La picota, el chuzo y el combo pudieron más que la impotencia de millares y millares de educadores salidos de sus aulas y del magisterio todo, tantas veces vilipendiado por aquellos que intentaron "enterrar" la educación pública chilena.

El polvo de sus ladrillos fue pisado por santiaguinos y provincianos en el bandejón central de la Alameda entre la Estación de FF.CC. del E. y el terminal de buses-sur y, los bustos -ubicados al frente- de Domingo Faustino Sarmiento (1er. director de la Normal, argentino) y de José Abelardo Núñez (1er. director, chileno), fueron mudos testigos del solemne desatino del señor rector-delegado de la universidad (1986).

El amplio precio semidesocupado será vendido por la USACH al comerciante que pague más.

La posibilidad de rescatar este terreno de tanta significación histórica en la cultura y en la educación latinoamericana (estudiantes de toda América concurrían a sus aulas) es tarea poco menos que imposible, a no ser que intervenga en persona S.E. el Presidente de la República, para impedir la subasta y

reconstruir más adelante, con la máxima fidelidad posible, el imponente edificio con toda su belleza arquitectónica para destinarlo a un Centro Cultural al servicio del profesorado y de la comunidad vecina (sala de espectáculos, conciertos, exposiciones, conferencias, museo pedagógico, biblioteca infantil, etc.).

El desorden heredado en educación sigue su marcha como en los mejores tiempos del régimen militar.

Andrés Bello, Valentín Letelier, Sarmiento, Abelardo Núñez, Darío Salas... por favor, ayúdenos desde el Más Allá a reconstruir el sistema escolar desde la escuela básica a la universidad, sugiriendo también, con urgencia, políticas modernas para formar educadores, pues carecemos de ellas desde hace más de tres lustros.

MARIO OYARZUN GOMEZ
Santiago

M.ANGELICA SALCEDO B.
Jefe de Relaciones Públicas

Título

Señor Director:

Con profunda extrañeza e indignación moral he leído en la revista HOY de esta fecha un reportaje relacionado con el preso político don Guillermo Rodríguez Morales con el hiriente título de "el más malo de todos".

Don Guillermo Rodríguez lleva nueve años en la cárcel; se le pretendió asesinar por envenenamiento; estuvo durante meses entre la vida y la muerte y terminó con sus cuerdas vocales seriamente dañadas. Con gran espíritu de superación es autor de un libro por publicarse.

Por conocerlo me consta que el título el "más malo de todos" carece de todo fundamento y, además, constituye una crueldad. Espero que HOY repare el profundo agravio hecho a una persona indefensa marcada por la crueldad.

ANDRES AYLWIN AZOCAR

Reunión en Lo Curro

Señor Director:

En la edición Nº 728 de la revista de su dirección, se refieren a una reunión en la casa de Lo Curro de "los dirigentes de la plana mayor de Corfo", mencionando a los anfitriones.

A fin de evitar interpretaciones equívocas, nos permitimos agregar que dicha reunión correspondió a una invitación del vicecomandante en jefe del Ejército, general Jorge Lucar, a todos quienes participaron en la negociación que resolvió las dificultades entre ambas instituciones, incluido el propio subsecretario de guerra, don Marcos Sánchez.

La reunión, pues, no tuvo otro significado que constituir la culminación de la mencionada negociación.

Alojar en Capuchinos

Señor Director:

He tenido conocimiento del artículo "Alojar en Capuchinos", publicado en HOY 725, donde se expresa que yo habría sido contratada por el abogado Sr. Luis Bates para hacer una investigación acerca de los subsidios del gobierno noruego a las empresas pesqueras que vendieran sus embarcaciones.

Esta afirmación es absolutamente falsa. No he tenido contacto alguno con el abogado Bates ni con ninguna otra persona que me solicitara una investigación relacionada con subsidios a venta de barcos pesqueros noruegos. Por lo tanto es absolutamente falso que yo haya proporcionado al abogado Bates antecedentes que permitieran al Banco Central llegar a conclusiones a este respecto.

INES VARGAS
Directora Ejecutiva Latinor



DIRECTOR: Marcelo Rozas

EDITORA GENERAL: Mónica Blanco

JEFE DE LA REDACCION: Antonio Martínez

ASISTENTE DE LA REDACCION: Mauricio Gallardo

REDACTORES: Roberto Brodsky, Lucy Dávila, Luis Alberto Ganderats, Francisco Mouat, Carolina Robino, Marcela Sepúlveda, María Irene Soto (editora), Paul Walder (editor)

COLABORADORES: Raquel Azócar, Marta Blanco, Harold Mayne-Nicholls, Nibaldo Fabrizio Mosciatti, Omar, Carmen Luz Parot

COLUMNISTAS: John Biehl, Francisco Javier Cuadra, Jorge Desormeaux, Mark Falcoff, Luis Maira, Rafael Moreno, José Piñera

DIBUJANTES: Rufino y Hervi

REPORTEROS GRAFICOS: Eduardo Ramírez, Paz González, Lincoyán Parada

DEPARTAMENTO DE ARTE: Lorena Agurto, María Teresa Azócar, Jacqueline Mora (digitación)

CENTRO DE DOCUMENTACION: Elena Castillo y Luigi Cecchetto

JEFE DE CIRCULACION: David Monsalve

GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL: Emilio Sierpe

Revista HOY -fundada el 1° de junio de 1977 por Emilio Filippi- es editada por Empresa Editora

Araucaria Ltda., Monseñor Müller 74, teléfono 2047771 (central), FAX 2252430

Clasificador 654 Correo Central, Santiago de Chile

Impresa en Editorial Antártica que sólo actúa como Impresora

Revista HOY está afiliada a la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP)

y a la Asociación Nacional de la Prensa.



SOLUCION

DEL PUZZLE ANTERIOR

	C	L	A	U	D	I	O	A	R	R	A	U						
	H	E	R	E	S	C	R	E	A	R	A	H						
	I	C	A	L	C	O	M	I	V	C	O	N						
	L	T	B	E	A	N	A	R	E	H	R	A						
	L	E	E	C	O	O	N	E	L	M	C	N						
	A	C	L	A	M	A	L	O	O	M	S	I	N	C	A	R	E	
	C	H	I	L	E	N	O	H	A	B	L	A	T	A	N	D	R	
	A	I	S	E	N	V	V	I	T	E	L	I	O	I	I	O	U	
	A	N	T	O	N	I	O	R	R	E	G	O	B	N	P	T		
	C	A	R	P	A	E	L	A	R	A	G	O	T	A	O	H		
	A	L	I	O	C	J	O	T	E	C	A	R	A	R	U	R	S	
	B	E	E	T	H	O	V	E	N	A	R	A	R	A	R	A	L	C
	P	E	D	R	O	M	O	N	T	T	A	R	I	O	S	O	H	
	A	N	O	L	I	L	I	M	A	D	A	O	S	A	S	N		
	L	I	M	O	E	V	E	R	M	A	S	U	E	N	E			
	E	S	Q	U	E	L	E	T	O	R	A	L	I	E	N	T	A	I
	S	C	H	U	B	E	R	T	S	R	A	O	D	I	O	C	D	
	T	A	H	U	R	A	L	I	C	A	N	T	E	C	R	I	E	
	L	I	M	A	O	N	A	C	A	N	I	A	N	O	O	S	R	